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Quelle France voulons-nous 
pour les Chambres de Métiers 
et de l’Artisanat ?
En tant que président de la CMA IDF 
95 et 1er Vice-président de la CMA 
région, représentant des 30 000 
artisans du département, j’estime 
tant sur le fonds que la forme 
incompréhensibles les mesures 
brutales et radicales annoncées 
par le Gouvernement et la ministre 
des PME Olivia GREGOIRE visant à 
rechercher des économies à hauteur 
de 540 M€ dans l’apprentissage 
et dans le domaine de l’appui aux 
entreprises. Et je me dois d’alerter !
Les dotations pour les CFA et la prise 
en charge du coût des formations 
fondent comme neige au soleil.
J’estime, bien au contraire qu’il 
faut valoriser la formation en 
apprentissage, tant reconnue par 
le monde économique, investir dans des nouveaux centres de formation 
où les besoins en emplois se font sentir, surtout dans le BTP. Les vertus et 
l’efficacité des formations en CFA ne sont plus à démontrer. Comment est-il 
possible de manière si brutale et non justifiée de stopper une dynamique 
positive qui a d’ailleurs vu les effectifs apprentis dans l’artisanat franchir la 
barre des 200 000 jeunes en France en 2022 ?
Les mesures gouvernementales annoncées touchent et menacent 100% des 
formations aux métiers de l’artisanat (boulangerie, esthétique, coiffure, 
mécanique automobile, bâtiment…).
Ces économies de court terme que souhaite réaliser le gouvernement sont 
destructurantes et vont baisser la qualité des formations dans les CFA faute 
de moyens, obliger les CFA à fermer des filières complètes, mais aussi mettre 
en péril l’existence même des CFA de proximité au cœur des territoires. 
Les CFA et CMA ne seront plus en mesure de répondre aux besoins des 
entreprises.

Qui formera les artisans de demain ? Qui reprendra les entreprises 
artisanales de demain, qui sauvegardera ainsi l’emploi de 
ces entreprises ? Quels centres villes aurons-nous ? Le gouvernement 
souhaite peut-être uniquement prioriser des grandes surfaces 
en périphérie des villes ?
Chaque artisan cotise à un impôt TFCMA (Taxe pour frais de CMA) qui ne 
baisse pas, en revanche, étonnamment les dotations aux CMA diminuent. 
Où part cet impôt payé par nos artisans ? Dans le pot commun ? Au-delà 
des CFA et des CMA, je trouve inadmissible que ce soit de ce fait le tissu 
artisanal qui soit ciblé et qui risque de disparaître avec toute son expertise 
et savoir-faire. 
J’alerte sur cette situation estimant que réaliser des économies de manière 
globale est certes aujourd’hui une priorité logique pour redresser la 
situation du pays, surtout après la politique du “quoi qu’il en coûte”, mais 
que cibler les CFA et l’artisanat n’est pas stratégiquement pertinent pour 
l’avenir de nos métiers. 
En Ile de France, c’est un peu plus de 300 000 artisans et 630 000 actifs soit 
10 % de l’économie francilienne, représentant 75 milliards de CA annuel HT. 
Nous formons 9 500 apprenants par an dans nos 10 CFA, qui contribuent à 
l’économie de nos entreprises. 
Sachez que je cherche à multiplier les rendez-vous auprès des députés et 
de l’ensemble des acteurs politiques du département afin de tirer le signal 
d’alarme.

Michel ALEXEEF
Président de CMA95
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DOSSIER

La sécurité est un sujet 
central pour de nombreuses 
entreprises, dans les 
domaines de la santé, mais 
aussi l’informatique, le 
numérique, l’énergie, l’eau, la 
sécurisation des bâtiments, le 
risque incendie… 
Le thème est plus que jamais 
d’actualité à l’approche des 
JO de 2024, alors que le 
secteur connait parallèlement 
des tensions importantes au 
niveau d’emploi. 

Dans le cadre de Paris 2024, 
25 000 postes sont 
à pourvoir dans les 
métiers de la sécurité 
en Ile-de-France, 
on compte plus de 
800 formations dans 
le domaine de la 
défense/prévention/
sécurité. 
Tour d’horizons des enjeux qui 
se posent pour les entreprises 
dans ce domaine sensible.  

Objectif sécurité  

Convention sécurité :  
une première le 18 octobre 2023 à Argenteuil 
D’une réflexion entre plusieurs acteurs 
du département, sensibles à cette 
thématique centrale, a émergé l’idée 
d’organiser un salon des entreprises 
valdoisiennes de la sécurité en 2021. 
“Nous étions plusieurs acteurs réunis 
à l’occasion du salon Intersec à Dubaï, 
l’un des événements les plus importants 
en matière de sécurité, feu, santé, police 
et sécurité intérieure au Moyen Orient,
explique Frédéric ANFRAY, dirigeant du 
groupe AGP basé à Osny. Avec Jean-Fran-
çois BENON, directeur du CEEVO et Jérôme 
MORGES, directeur opérationnel du CAM-
PUS SÉCURITÉ (voir encadré), nous avons 
évoqué pour la première fois, de manière 
informelle, la possibilité de monter un mini 
salon de la sécurité dans le Val d’Oise sur 
une journée, en réunissant petites entre-
prises et donneurs d’ordre. De retour, de nombreux autres partenaires 
ont adhéré à l’idée.” 
Après deux ans de réflexion, l’événement, piloté par le Campus des Mé-
tiers et Quali� cation de la Sécurité, se concrétisera le 18 octobre 2023, 

en partenariat avec le MEVO, la Fédération Française du Bâtiment, le 
CEEVO - l’Agence de Développement et d’Attractivité des Territoires 
du Val d’Oise, et la Chambre de Commerce et d’Industrie Paris Ile de 
France - Val d’Oise et le CESE95.  

Le salon qui se déroulera à 
l’Atrium d’Argenteuil réunira une 
cinquantaine d’exposants, avec 
plusieurs temps forts : un mo-
ment d’échanges entre exposants 
le matin, une ouverture au public 
et aux visiteurs professionnels 
l’après-midi, ainsi que la pré-
sence de donneurs d’ordre et des 
conférences thématiques. “Nous 
souhaitons activement associer 
les grands groupes du territoire à 
cette démarche a� n de les ame-
ner à travailler davantage avec 
les prestataires et fournisseurs 
locaux”, souligne Jérôme MORGES
qui coordonne le projet.   
campus-securite@cyu.fr  
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Le CEEVO en première ligne sur la fi lière sécurité,  
par Jean-François BENON 
L’intérêt porté à la � lière sécurité ne date pas d’hier. Celle-ci a émergé 
progressivement depuis une quinzaine d’années. Elle a été identi� ée et 
portée dans un premier temps par le Comité d’Expansion Économique 
du Val d’Oise, puis progressivement médiatisée, notamment à 
travers le Forum Global Security Process. Il s’agissait alors 
de l’un des premiers événements à rassembler un parterre 
de professionnels de la sécurité, placés au centre de la 
gestion des flux de biens et de personnes et au coeur de 
la gestion des risques, en lien avec l’association Pays 
de Roissy-Charles de Gaulle. De nombreuses études ont 
par la suite été réalisées pour identi� er les entreprises 
de la � lière, pousser la publication d’études, avant de 
donner naissance au Cluster Security System Valley,
dont les missions ont été reprises en juin 2023 par 
CY, à travers la Fondation des métiers de la sécurité. 
Cette structure, présidée par Stéphane Volant, marque 
un nouveau départ et regroupe à la fois des entreprises, 
des collectivités territoriales du Val-d’Oise, le ministère de 
l’Intérieur et le monde académique pour mieux resserrer les liens 
entre la formation et les entreprises. Des grands groupes aux start-
up, en passant par les PME et les ETI, des sociétés de toute taille sont 
amenées à l’intégrer comme le groupe ADP, des géants de la sécurité 
tels que Idemia, Atos ou Thales, mais aussi des PME. La fondation vient 

renforcer l’action du Campus des métiers de la sécurité et la création 
de CY Forensic, établissement d’enseignement unique en Europe, qui 

s’occupe des sciences criminelles. Il faut également 
compter avec l’Institut des sciences de la sécurité, 

qui regroupe des chercheurs, des industriels 
et le Pôle Judiciaire de la Gendarmerie 

Nationale (PJGN). Ces acteurs travaillent 
conjointement à de nouvelles méthodes 
de résolution de crimes pour permettre 
l’émergence de nouveaux outils 
technologiques dont les enquêteurs 
ont besoin. À noter également que 
la 3e édition du festival du � lm de la 
sécurité est en préparation. Sociétés 

de production et réalisateurs feront 
concourir des œuvres audiovisuelles 

traitant de sûreté ou sécurité, pour 
informer, former ou sensibiliser les acteurs 

concernés (salariés, responsables métiers et 
décideurs, usagers, clients ou citoyens…), à travers les 

bonnes pratiques, des messages de prévention, des initiatives ainsi 
que des recommandations. Il se déroulera à Enghien les Bains en 2024 
au Resort Barrière. Contact : 01 34 25 32 42

Un campus d’excellence au service des 
métiers de la sécurité
C’est un outil assez unique en son genre. 
En mode “chef d’orchestre”, le Campus des 
Métiers et des Quali� cations d’Excellence 
- Métiers de la Sécurité rassemble un large 
réseau de partenaires franciliens (région Ile de 
France, académie de Versailles et CY Cergy Pa-
ris Université). La structure réunit entreprises, 
industries et acteurs de la formation et de 
l’apprentissage, en jouant un rôle ma-
jeur pour le développement de l’emploi, 
de la formation et de l’innovation dans 
le secteur de la sécurité. Situé à Argen-
teuil dans les anciens Bains Douches, 
le campus allie recherche et forma-
tion professionnelle dans plusieurs 
domaines : sécurité des données et 
systèmes d’information, cybersécurité, 
santé sécurité au travail, sécurité des 
biens et des personnes (avec le lance-

ment d’une formation de futurs chefs de poste 
en sécurité privée en apprentissage, une pre-
mière cette année). Autre sujet : la prévention 
des risques extrêmes et gestion des grands 
événements cible plus précisément l’obser-
vation, l’analyse, la dé� nition de normes de 
gestion des grands risques tels que les épidé-
mies, pandémies, risques climatiques ou éco-

logiques, préparation des Jeux olympiques et 
paralympiques de 2024 à Paris, la gestion de 
manifestations et des foules… L’o¢ re de for-
mation est complète, du CAP au doctorat (bac, 
bac+1, BUT, licence professionnelle, master et 
diplôme d’ingénieur), en initial ou alternance. 
Comme le souligne Jérôme MORGES, son 
directeur opérationnel, “la vocation du cam-

pus est aussi de mutualiser un lieu, 
des équipements et un savoir-faire. 
Le monde de la formation et celui de 
l’entreprise sont ainsi interconnec-
tés pour favoriser la conduite des 
projets transverses menés par des 
équipes mixtes composées d’élèves 
et de professionnels, mais également 
multidisciplinaires, des projets d’in-
novation voire d’incubation.”
https://campusecurite.cyu.fr 
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Science forensique : 
une formation dédiée à Neuville 
En cette rentrée 2023, une seconde formation 
pratique en science forensique, dispensée en 
un an, ouvre ses portes sur le site universi-
taire de Neuville-sur-Oise, dans le cadre d’un 
double diplôme avec une licence de biologie. 
Cette formation s’inscrit dans le cadre du 
parcours proposé par CY Forensic School, la 
1re école universitaire française d’en-
seignement des sciences pour la réso-
lution des crimes, dont la direction est 
assurée par François DAOUST. Créée 
en 2020, CY Forensic School propose 
un parcours universitaire entièrement 
dédié aux sciences criminelles, qui 
traitent de la recherche et de l’exploita-
tion des indices en vue de la manifesta-
tion de la vérité. Cette nouvelle forma-
tion s’appuie sur les compétences de 
la société Forensic Consulting France 
qui met à disposition ses formateurs, 

ses intervenants et son expertise du domaine. 
La formation à la fois théorique et pratique 
permettra de répondre aux enjeux actuels et 
futurs du développement de la science au pro-
� t de la justice.  
https://cyforensic.cyu.fr/

Carl TOULMET, dirigeant de SECURE-3S œuvre 
depuis plus de 30 ans dans les métiers de la 
sécurité : d’abord chez 3M FRANCE comme 
pompier privé, puis chargé de la sécurité du 
centre de distribution de Gennevilliers, il parti-
cipe à la certi� cation ISO 14001 du plus grand 
centre logistique européen de 3M France. C’est 
dans l’ADN du groupe américain qu’il va puiser 
son énergie et développer ses compétences 
réglementaires, techniques et managériales 
avant de devenir responsable de la sécurité 
des personnes et des biens du groupe ban-
caire Crédit Coopératif qu’il quitte pour fon-

der SECURE-3S en 2016. Son entreprise s’est 
spécialisée dans le conseil en prévention 
des risques professionnels, l’installation de 
systèmes d’alarme intrusion, caméras de vi-
déoprotection, contrôle d’accès et de moyens 
de secours contre l’incendie pour les entre-
prises et les collectivités. Sept ans plus tard, 
son entreprise se développe avec l’embauche 
cette année d’un collaborateur à plein temps, 
d’un alternant et l’installation récente de son 
agence à Auvers-sur-Oise. “Nous avons une 
très belle visibilité, avec des équipements en 
présentation dans nos locaux pour les clients 
et deux véhicules d’intervention technique. 
L’embauche d’un commercial supplémentaire 
est en cours pour aller démarcher une nou-
velle cible de particuliers haut de gamme et 
d’autres recrutements pourraient venir grossir 
les rangs de l’équipe en 2024. Le potentiel est 
important, le marché en expansion. La sûreté 
est omni-présente dans le quotidien des gens 
qui souhaitent mettre en place des solutions 
pour se protéger. Fin septembre, notre chi� re 
d’a� aires était déjà supérieur à celui de l’an 
dernier.”     
Tél. : 06 58 14 78 26

SECURE-3S ouvre son agence 
à Auvers-sur-Oise

Les Rencontres 
des Polices Territoriales 
s’invitent à Bezons  
L’Association Nationale des Cadres Territoriaux 
de la Sécurité regroupe les fonctionnaires 
territoriaux occupant des fonctions d’enca-
drement ou d’expertise dans les domaines de 
la tranquilité publique, de la sécurité civile 
ou de la prévention de la délinquance et de 
la radicalisation. Elle organise le 5 octobre 
prochain, à Bezons, les Rencontres des Polices 
Territoriales, dédiées à la sécurité publique & 
civile des territoires, pour nouer des contacts 
et développer des partenariats. Un espace 
d’exposition, de rencontres et d’échanges 
rassemblera une vingtaine de sociétés :

matériels, logiciels et équipements de sécurité 
publique et civile (vidéosurveillance, logiciels 
métier, sécurisation des armes, véhicules, 
EPI, radiocommunication, mutuelles, ...) et les 
dernières innovations. 

Plusieurs tables rondes, animées par Jacque-
line VORAZ, ponctueront cette journée avec, 
de 9h30 à 11h30 : “la vidéosurveillance 
assistée par l’IA (Intelligence arti	 cielle), 
nouveau dé	  pour les pouvoirs publics”, puis,
de 14h30 à 16h30 “Police municipale, police 
territoriale : enjeux et perspectives ?”. 
Lieu : grande Salle - Espace Elsa Triolet - 
Aragon - 2 avenue Gabriel Péri à Bezons 
www.ancts.info
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Atis School fait partie des rares écoles de 
l’hexagone à former des cordistes, une pro-
fession aussi exigeante qu’exaltante. Ces 
professionnels des interventions en hauteur 
grimpent sur des bâtiments et monuments 
(tels que la Tour Ei� el), des arbres, des édi-
� ces et même les pilonnes des éoliennes, 
a� n de mettre en place des installations 
ou réaliser leur entretien. Avec un premier 
centre historique à Salon de Provence, Atis 

School (qui fait partie du groupe Inter360°) a 
ouvert un second site en 2021 à Osny, piloté 
par Pascal FOUCHÉ et animé par une équipe 
de formateurs de terrain, rompus à toutes les 
techniques. Un espace de training de 850m2

et de 9 m de haut permet d’appréhender 
le travail sur corde avec des formations de 
1 à 5 semaines, selon le niveau de di�  culté 
visé (pouvant aller jusqu’à des travaux à très 
grandes hauteurs au-delà de 30 m). Le centre 
dispose d’un showroom et propose à la vente 
une large gamme de matériel et équipements 
spécialisés pour évoluer en toute sécurité.   
Contact : 06 07 94 49 27 
www.atisworldwideformation.com 

La question liée à la perte des données, qu’elle 
soit malveillante ou accidentelle, est un sujet 
sensible pour beaucoup d’entreprises et no-
tamment les plus petites, encore trop peu 
sensibilisées à ces enjeux. Installée à Cergy, 
la société AZ Info, née en 2007, spécialisée 
en maintenance informatique (Mac et PC) et 
dans l’installation de réseaux, réunit quatre 
collaborateurs et associés qui travaillent en-
semble depuis plus 20 ans. L’équipe propose 
des solutions � ables et économiques pour 
améliorer l’accès aux données et leur sauve-
garde (� rewall - anti-virus - point d’accès wi�  
sécurisés – Proxy…), la productivité ou le dé-
veloppement du télétravail. AZ Info intervient 
également pour mettre en place di� érentes 
services en ligne : messageries, logiciels ou 
encore serveurs hébergés. “Notre force réside 
dans notre capacité à accompagner nos clients 
de proximité à travers des campagnes de sen-

sibilisation pour déjouer les arnaques, mettre 
en exergue les failles matérielles et humaines, 
mais aussi à intervenir rapidement en cas de 
panne critique, souligne Sarah BELLAIL, qui 
assure le développement commercial de l’en-
treprise. En veille permanente, nous sommes 
toujours à l’a� ut des dernières évolutions 
dans un milieu où tout va très vite !”.   
Tél. : 01 34 48 72 38 - www.azinfo.fr 

Créée en 2013 et reprise il y a deux ans par 
une femme dirigeante, Rachida ARAB, la so-
ciété Gri� on Protection est venue s’installer 
il y a un an à Gonesse. Cette entreprise de sé-
curité privée, spécialisée dans le gardiennage 
et la surveillance, met aussi à disposition de 
ses clients des agents cynophiles, de sécu-
rité incendie et des agents rapprochés non 
armés. Ses équipes (153 salariés au total) in-
terviennent dans des parcs d’attraction, des 
centres commerciaux, sur des sites indus-
triels, des plateformes, lors d’événements, 
ou encore pour des mairies. “Nous avons été 
énormément sollicités suite aux émeutes et 
avons capitalisé sur notre point fort : la réac-
tivité, souligne Rachida ARAB. Nous sommes 
en capacité d’organiser des prestations sous 
une heure, ce qui fait notre di� érence. Actuel-
lement, l’entreprise est en course pour les Jeux 
Olympiques 2024. Nous avons répondu à un 
appel d’o� res visant à sécuriser les points de 
rassemblement stratégiques en Ile-de-France 
comme le Stade de France et d’atres sites dé-

diés aux 
épreuves. 
A p r è s 
avoir pas-
sé les trois 
premières 
phases de 
s é l e c t i o n , 
nous présente-
rons � n octobre notre 
soutenance avec l’ambition de décrocher ce 
gros marché. Nous anticipons en participant 
à des salons de l’emploi locaux a� n de repérer 
des pro� ls opérationnels, qui se font rares sur 
le marché, et seront présents à la convention 
sécurité le 18 octobre prochain.” Après deux 
années à la tête de l’entreprise, Rachida ARAB 
vient d’être nommée ambassadrice Roissy Dé-
veloppement sur le territoire du 95 et du 77. 
Une reconnaissance pour cette chef d’entre-
prise, qui a fait ses preuves dans un univers 
très masculin.   .   
Tél. : 01 88 60 76 70 

Atis School : 
un métier 
vertigineux

AZ Info, une ligne directrice : 
réactivité et sécurité 

Griff on Protection 
en route pour les JO
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Sébastien RAME, 45 ans, dirigeant de la société GTPR, vient de 
prendre les commandes de la Fédération Française du Bâtiment 
du Val d’Oise. Le costume lui va bien. La stature imposante (un 
“petit” mètre quatre-vingt-dix-huit), il dégage un leadership 
naturel, à l’aise dans ce rôle fédérateur, un sens naturel du 
contact et du relationnel. Malgré un contexte économique 
complexe, le nouveau chef de file se veut rassembleur et af-
fiche sa volonté de porter la voix des entreprises du secteur.      
Quel est votre parcours ?
Je suis diplômée d’une école de commerce et j’ai 
d’abord travaillé dans la communication événementielle 
puis dans le domaine de l’audit financier. Mon père, 
Patrick RAMÉ, co-fondateur de l’entreprise GTPR, en 
quête d’un repreneur, est venu me chercher (j’avais 
26 ans) pour le rejoindre au sein de la société, après 
avoir essayé de faire monter des collaborateurs en 
interne, puis sollicité des ingénieurs extérieurs, sans réel 
succès. Nous n’en avions jamais discuté auparavant. J’ai 
considéré cette proposition comme une opportunité, 
l’occasion d’amorcer un nouveau virage professionnel. 
Hormis quelques jobs d’été occupés sur les chantiers 
pendant les vacances, je n’avais ni la culture métier ni 
la connaissance de la filière, mais l’envie de développer 
une PME un jour.

Comment s’est opérée la transmission ?
Après six mois dans l’entreprise, je n’avais plus de 
doutes sur le fait que je souhaitais rester. Le ciment a 
pris, j’adhérais à la vision de Patrick RAMÉ. La reprise 
s’est faite dans la continuité, ce qui a rassuré les salariés 
et apporté un nouvel élan. J’ai été le bras droit de mon 
père de 2004 à 2009 avant de racheter l’entreprise, et 
de continuer cette collaboration familiale, puis j’en ai 
revendu une partie à mon frère Christophe, architecte 
de formation, avec lequel je co-dirige aujourd’hui la 
société. Mon épouse Alexandra nous a également 
rejoints dès 2011 . En 2004, GTPR enregistrait 4.5 M€ de 
chiffre d’affaires, 10 M€ 5 ans plus tard, pour se stabiliser 
aujourd’hui autour des 13 M€. Nous avons la volonté 
de conserver cette dimension pour garder une offre de 
proximité, stabiliser nos équipes et continuer à garder 
une présence sur les chantiers, au contact des équipes.

Parlez-nous de votre métier…
GTPR est une PME d’une cinquantaine de personnes, 
basée à Bezons, spécialisée dans le gros œuvre et la 
rénovation lourde et structurelle des bâtiments. Sur 
certains chantiers, nous ne conservons parfois que 
l’enveloppe extérieure pour refaire intégralement 

l’intérieur des ouvrages. 
Nous essayons de tra-
vailler sur l’impact carbone 
de notre métier un aspect 
qui nous tient particulièrement 
à cœur. Les équipes interviennent 
principalement en région parisienne, 
au cœur d’un tissu urbain dense et souvent 
compliqué d’accès. Parmi les chantiers réalisés 
récemment, GTPR est intervenu sur une Halle Eiffel 
construite en 1895 à Issy-les-Moulineaux, rénovée 
pour être aujourd’hui un marché couvert en bord de 
Seine ou encore l’hôpital américain à Neuilly avec la 
réalisation d’un bâtiment enterré en cœur d’îlot pour 
recevoir tout un service d’imagerie. Nous travaillons 
régulièrement pour le monde hospitalier : l’hôpital Foch, 
l’Institut Curie, de nombreux EHPAD… A l’occasion des 
Jeux olympiques, GTPR a rénové un bâtiment sur le 
plateau de Saclay, qui deviendra le nouveau laboratoire 
d’analyses antidopage pour cet évènement. Aujourd’hui, 
la conjoncture ne nous impacte pas encore, malgré un 
certain attentisme au niveau des investissements liés 
à la hausse des taux d’intérêt et à l’augmentation du 
prix des énergies et des matières premières. Même si la 
crise reste focalisée sur le logement neuf, nous sommes 
tous très interdépendants et subissons par gravitation 
l’environnement macro-économique. 

Vous avez amené une vision nouvelle à 
l’entreprise 
Je suis personnellement engagé dans une démarche 
managériale à travers le CJD, le centre des Jeunes 
dirigeants, qui porte des valeurs auxquelles j’adhère : 
délégation, confiance, échanges, ce qui me permet de 
m’appuyer sur des équipes techniques performantes. Je 
crois également en la force du groupe et du collectif. 
La meilleure équipe n’est pas forcément celle qui a les 
meilleurs joueurs. Cette vision, je la retrouve aussi dans 
le rugby, sport auquel je suis très attaché et que j’ai 
pratiqué à un certain niveau dans ma jeunesse. L’unité 
prime, la capacité des individus à jouer ensemble, à 

mettre en avant les 
intérêts du groupe. La 

Fédération du Bâtiment 
du Val d’Oise avance dans ce 

même état d’esprit.  

Parlez-nous de votre 
parcours au sein de la FFB

J’ai suivi les traces de mon père qui occupera jusqu’en 
novembre 2023 les fonctions de président de la région 
Île-de-France, et a été également président de la FFB 
95. Pour ma part, j’ai évolué dans les instances en 
tant que président du pôle gros œuvre Île-de-France 
Ouest, puis membre du bureau national du gros œuvre, 
et récemment choisi par cooptation pour prendre 
la présidence de la FFB 95 qui compte à ce jour 1000 
entreprises et plus de 10 000 salariés. Je me suis laissé 
convaincre par ce challenge très intéressant, qui 
ouvre des portes sur l’environnement économique et 
institutionnel local en prenant la suite de Sébastien 
THAVEAU qui arrivait au terme de son mandat. 

Aujourd’hui, Sébastien RAMÉ 
ambitionne de faire grossir et de 
renforcer les rangs de la “Fédé”, de 
fixer ses efforts sur la formation, avec 
un projet de création de CFA, tout en 
portant son regard sur l’est du Val-
d’Oise. “Nous souhaitons ouvrir encore 
plus nos instances à l’ensemble des 
acteurs de la filière, intégrer plus 
de personnes dans la fédération, en 
impliquant à notre démarche des 
métiers en amont et en aval de la 
chaîne (promoteurs, investisseurs, 
entreprises de collecte et de recyclage 
des déchets, louageurs de matériaux, 
VRD/TP, entreprises d’échafaudage, de 
cordistes…) afin de travailler sur une 
performance globale de la filière”

Sébastien RAMÉ,  
président de la FFB95 

FFB 95 - 30 rue Francis Combe à CERGY
1000 entreprises adhérentes, 10000 salariés 
Tél. : 01 34 20 11 90 - www.ffbatiment.fr

 
GTPR

214 rue Michel Carré à BEZONS
Tél. : 01 34 34 56 56

www.gtpr.fr
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Il est habité par la passion et la déter-
mination. C’est à l’âge de 10 ans que 
Damien MOREL fait ses premiers pas 
en tant que comédien pour un long 
métrage. Il tourne par la suite dans 
une série télé et joue dans une pièce 
de théâtre de Sacha GUITRY. Dès l’ado-
lescence, l’envie de réaliser le rattrape. 
Alors lycéen à Kastler, il commence à 
écrire des sketchs radiophoniques, 
prend les commandes d’une émis-
sion d’actu ciné sur RGB et entame 
le tournage de son premier film. “À 
l’époque, il fallait composer avec les 
caméscopes analogiques!”, s’amuse-t-
il. Passé par la Fac des Chênes, il obtient 
une licence d’anglais puis rejoint Paris 8 
pour suivre un cursus cinéma / audiovi-
suel. Il enchaine ensuite une dizaine de 
courts métrages (notamment Fac At-
tack - https://damienmorel77.wixsite.
com/damienmorel/courts-metrages), 
en quête de subventions pour financer 
ses projets tout en travaillant à côté. 
 
Festival de Cannes
En 2011, Damien MOREL s’invite avec un 
ami de collège au Festival de la Croi-
sette. La montée des marches n’est 
pas encore pour cette édition, mais 
ils ciblent les coulisses de l’événement 
et plus particulièrement le marché du 
film. L’expérience est enrichissante. 
“Les professionnels présents m’ont 
fait comprendre qu’il me fallait créer 

ma propre structure afin de financer 
mon film. J’ai alors changé de business 
model en passant d’un fonction-
nement associatif à une démarche 
plus entrepreneuriale. Bien que cette 
passion soit faite de sacrifices et res-
semble parfois à un chemin de croix, 
le métier est très stimulant et m’oblige 
à revêtir plusieurs casquettes : aller 
chercher des fonds, démarcher des 
entreprises partenaires, me mettre 
dans la peau d’un comédien, travail-
ler sur les décors, la musique et les 
costumes, chercher des voix de dif-
fusion…” La persévérance paye et en 
2017, Damien MOREL, “optimiste à l’ex-
trême”, comme il se décrit lui-même, 
obtient une aide à l’écriture de la Ré-
gion Ile-de-France pour réaliser un long 
métrage, reconnaissance de son travail 
qui l’encourage à poursuivre dans cette 
voie. Entre temps germe une nouvelle 
idée avec le projet Facteur humain. 

Objectif 100 000 €
Le projet est soutenu depuis le départ 
par l’agglomération de Cergy-Pontoise 
qui a orchestré la mise en relation 
avec les propriétaires de la tour EDF, 
bâtiment emblématique le plus haut 
de l’agglomération et permis l’obten-
tion des autorisations de tournage. Le 
court métrage met en scène un guita-
riste professionnel en mal d’inspiration 
qui chaque jour va trouver une liasse 

de 10000€ dans sa boite aux lettres. 
Celui-ci va chercher à comprendre 
la mystérieuse provenance de cet 
argent. S’appuyant sur une intention 
esthétique très 70’s et sur fond de mu-
sique rock, le film nécessite un bud-
get de fonctionnement de l’ordre de 
100000€, qui servira notamment à la 
création des décors et à la rémunéra-
tion de l’équipe composée d’une ving-
taine de personnes. Les trois quarts du 
budget ont déjà été collectés. Damien 
MOREL doit encore faire un dernier 
tour de table auprès des investisseurs 
potentiels pour réunir les 28000€ 
manquants. 

Des partenariats win-win
Chat Prod propose des co-produc-
tions à ses partenaires (pour des mon-
tants allant de 500 à 2500€), avec une 
contrepartie sur-mesure. “Pour les 
entreprises, nous pouvons mettre en 
place des ateliers courts-métrages, 
qui sont très appréciés dans le cadre 
de team-buildings, et permettent 
aux équipes de fabriquer leur propre 
video ou clip, de l’idée, en passant par 
le tournage, le montage et la projec-
tion. Ces prestations allant d’une de-
mi-journée jusqu’à 2 ou 3 jours sont 
très fédératrices et créent une véri-
table cohésion en interne. J’anime en 
parallèle des séances découverte “sto-
ry-telling” ou comment utiliser cette 

puissante technique marketing sur les 
réseaux sociaux.” Pour les entreprises 
souhaitant associer leur image au film, 
des échanges de visibilité sont éga-
lement proposés tels que des place-
ments de produits ou la participation 
d’entreprises locales engagées souhai-
tant s’inscrire dans la démarche Made 
in 95 du film. Une manière originale de 
graver son identité sur la pellicule au 
travers d’un film amené à tourner dans 
le département et au-délà pour les 
trois prochaines années. Plusieurs par-
tenariats sont déjà formalisés comme 
avec l’épicerie des Julie, Emmaüs 95, le 
Théâtre de l’Usine, l’association Ecrans 
VO, ou encore le Combo 95, parties 
prenantes de l’aventure. 

Compliqué, long, mais passion-
nant ! Pour le président de RBG 
(depuis 2006), l’échéance se 
rapproche. Bientôt le tournage 
des premières scènes et déjà la 
volonté de promouvoir ce film 
valorisant l’économie locale en 
postulant pour différents prix lors 
de festivals nationaux ou interna-
tionaux. 

Chat Bleu Production, alias Damien MOREL, réalisateur de 
fictions depuis 20 ans, producteur et scénariste, mais aussi 
président de radio RGB, développe sur un nouveau projet 
cinématographique : un court métrage baptisé Facteur 
humain, qui sera tourné dans l’ancienne tour EDF à Cergy 
dès fin 2023. Pour mener à bien ce défi, qu’il développe par 
l’intermédiaire de sa boite de prod’ Chat Bleu, Damien MOREL 

recherche des partenaires contributeurs afin de boucler le 
budget nécessaire au lancement de son film. “Made in 95”, 
cette fiction au scénario original réserve bien des surprises. 
De nombreuses entreprises se sont déjà associées à cette 
aventure aussi bien humaine qu’entrepreneuriale. 

ENTREPRISE du mois

Facteur 
humain un court 
métrage par 
Chat Bleu Production

Chat Bleu Production : 
Ecriture et réalisation de courts 
métrages auto-produits
chatbleuproduction@gmail.com
Tél. : 06 63 91 27 04



VIE DU CLUB ACE - 01 34 25 97 08 - par Évelyne BOURDIN-CÖEN 

Rellumix ouvre 
ses portes
Frédéric DOMBROWSKY, dirigeant de la 
société Rellumix, a accepté de faire 
découvrir aux adhérents le savoir-faire 
industriel de cette belle PMI française en juillet 
dernier. C’est avec un véritable intérêt que les 
chefs d’entreprises présents ont suivi la visite 
des ateliers cergyssois. Reconnue pour son 
expertise en matière de filtration et séparation 
des liquides, l’entreprise fêtera ses 100 ans 
l’année prochaine. Avec des équipements réalisés 
sur-mesure pour chaque application, Rellumix 
répond aux problématiques de clients présents 
sur des marchés et procédés complexes, tels que 
l’aéronautique, la défense, la marine, la pétrochimie, 
ou encore le nucléaire. La PMI intervient notamment 
dans le domaine de la distribution des hydrocarbures 
et la distribution des fluides : hélistation d’urgence 
en milieu hospitalier, station d’avitaillement en 
terrain militaire, civil ou embarqué sur navire, 
stockage onshore ou offshore de carburant, groupe 
d’avitaillement mobile, essais pour turboréacteurs 
et turbopropulseurs… Cette activité s’applique 
également à l’industrie spatiale avec des coupleurs 
pour le remplissage sous pression des réservoirs du 
lanceur Ariane. 
Depuis quelques années, Frédéric DOMBROWSKY 
développe des voies de diversification à travers le 
traitement des eaux de process et la gestion des 
effluents, enjeu majeur pour toutes les industries, 
de plus en plus contrôlées. Le secteur offre des 
perspectives de croissance très prometteuses. Le 
bureau d’études de Rellumix a développé plusieurs 
solutions clé en main, notamment un module unique 
qui permet le traitement complet des effluents 
(séparation de matières en suspension, traitement 

des métaux lourds, rééquilibrage du pH…). Les eaux 
traitées peuvent être recyclées, mais elles sont 

également compatibles pour un rejet en milieu 
naturel ou dans un réseau urbain.
Contact : 01 30 73 60 00 
www.rellumix.com

Visite chez Art 
Technik’Métal
Dans le cadre du développement de ses activités, 
la société Art Technik’ Métal (siège social à 
Cergy) a organisé une visite de ses ateliers de 600 m2 
à Montagny-en-Vexin, en présence de Michel 
ALEXEEF, président de la CMA 95 et de Jean-François 
BENON, directeur du CEEVO. De nombreux chefs 

d’entreprises valdoisiens ont manifesté de l’intérêt 
pour cette jeune société, disposant d’un bel outil 
industriel. Julien PAVIOT, gestionnaire de sociétés 
dans le domaine de l’automobile, de la promotion 
et du marketing est associé dans cette aventure 
à Guillaume JOUIN, 24 ans d’expérience dans la 
serrurerie métallerie, diplômé des Compagnons 
du devoir en structure métallique à dominante 
métallerie.
La visite des ateliers a donné l’occasion de découvrir 
les méthodes de fabrication pour les travaux de 
métallerie-serrurerie (acier, inox, et tous types 
de métaux), constructions de haut niveau de 
qualité, dans un souci du détail et de la perfection 
(structures métalliques jusqu’à 13 m de portée, 
vérandas, escaliers, façades métalliques, façades 
vitrées, murs rideaux, garde-corps, fenêtres, portes 
blindées, portes coupe-feu…). La création d’ouvrages 
se fait toujours sur mesure, du particulier à la 
construction tertiaire. Le binôme travaille avec les 
architectes parisiens les plus tendances sur Paris. 
“Notre invitation a permis de faire venir des 
entreprises voisines comme des prospects, avec 
des prises de contacts intéressantes pour la suite, 
se réjouit Julien PAVIOT, tout en crédibilisant notre 
image. Les clients ont pu apprécier nos machines et 
mieux évaluer l’étendue de notre champ d’action. 
Pour disposer d’un panel encore plus complet, 

des investissements futurs sont à l’étude, 
notamment l’acquisition d’une machine à 
découpe laser.”
Après la visite, Michel ALEXEEF et Jean-
François BENON ont tenu à encourager 
cette belle initiative et à féliciter les deux 
entrepreneurs qui déjà affichent un carnet de 
commandes bien rempli. 
06 09 47 96 51
julien.paviot@icloud.com 
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Tennis de table : à vos raquettes 
En amont des Jeux de 2014, le Club ACE soutient les clubs sportifs et notamment 
l’ASPCTT. Dans ce contexte, nous vous convions à un tournoi interne le 
vendredi 10 novembre de 11h00 à 14h30, au Hall Philippe HEMET, 
1 Rue Pierre de Coubertin à Pontoise. L’événement sera organisé en 
association avec plusieurs réseaux d’entreprises, notamment le Reso’L présidé 
par Anne-Laure Sergent (maximum une soixante de participants), suivi d’une 
remise de prix et d’un cocktail déjeunatoire.  
Piloté avec le plus grand professionnalisme et une passion sans faille par son 
manager Christian ADAM, l’AS Pontoise Cergy Tennis de Table (270 licenciés) est 
le club sportif le plus titré du département et l’un des meilleurs clubs français, 
avec plusieurs joueurs sélectionnés à chaque édition des JO. Labellisé club Elite, 
il fêtera ses 100 ans en 2027. Christian ADAM a accepté d’organiser une animation 
ludique, accessible à tous : un tournoi de tennis de table (en double) entre chefs 
d’entreprise programmé le vendredi 10 novembre. Nous aurons également le 
plaisir d’assister à des démonstrations de pongistes pro et de jeunes formés au 
sein de l’académie, qui compte déjà les meilleurs espoirs français minimes et 
cadets. L’occasion également pour le manager de sensibiliser les participants à ce 
sport peu médiatisé mais hautement exigeant. Nous découvrirons également le 
site, labellisé centre d’entrainement pour les JO de 2024, dont les intérieurs ont 
été fraichement repeints et qui dispose désormais d’un club house flambant neuf 
afin d’accueillir les athlètes dans les meilleures conditions. 
Inscriptions au 06 10 25 42 23 - www.aspctt.com 

le 2 décembre, 
Art & Pouvoir, visite thématique 
au musée d’Orsay 
Les sorties culturelles reprennent du service au Club ACE. C’est à un parcours 
thématique inédit que nous vous convions le samedi 2 décembre à 10h30. 
Avec notre guide conférencière Valérie SALESSY, nous découvrirons, à travers 
peintures, sculptures et objets d’art, les représentations et manifestations du 
pouvoir politique et social, pour la grande bourgeoisie du XIXe siècle. Et aussi 
l’éclosion d’un art moins complaisant et plus militant, ce qui constitue une 
nouveauté dans l’histoire de l’art. Vous ne verrez plus les Impressionnistes et les 
post Impressionnistes de la même manière après ce 2 décembre. Vous pourrez 
ensuite poursuivre par l’exposition Van Gogh, ou vous ballader dans ce quartier 
parisien riche…. de lieux de pouvoir ! La visite est au tarif de 25 € / personne 
(billet d’entrée, coupe fil, écouteurs et conférence) et dure 1H30. 25 personnes 
maximum. Save the date dès maintenant. 
Pour vous inscrire : 06 85 55 80 82 
evelyne.bourdin.coen@gmail.com
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La SEM IDF Investissements & Territoires 
accompagne le groupe AGP (Assistance 
Générale Protection) dans la réalisation 
d’une opération de Sale & Lease Back (vente 
avec location). Cette opération porte sur 
un bâtiment industriel de 3 849m2, situé 
à Osny, territoire prioritaire pour la SEM 
labellisé Territoire d’Industrie par l’État 
Zone de Reconquête Économique par la 
Région. En devenant locataire, le groupe 
industriel spécialisé dans la sécurité 
incendie, le désenfumage naturel, la 
ventilation et le confort des bâtiments, 
retrouvera des mar-ges de manœuvre 
financières pour son développement. 
Fondé en 1977 par Bernard POLET,AGP 
regroupe aujourd’hui six sociétés dans le 
secteur de la sécurité incendie : MADICOB, 
POLET, SPEM, ERA-SIB, ACSI et COMTRA 
France. Les activités et marques CIMBE 
(2022) et ANELEC (2019) ont été reprises par 
MADICOB en complément de COMTRA 
France (2019) devant les tribunaux de 
commerce : 25 emplois ont été ainsi 
préservés. En 2012, Frédéric ANFRAY 
devient l’actionnaire majoritaire d’AGP 
et prend la présidence de l’ensemble. Le 
groupe AGP couvre désormais la quasi-
totalité de la chaîne de production du 
matériel de sécurité incendie liée au 
désenfumage naturel avec un chiffre 
d’affaires consolidé de 18,2 M€ en 2022 
et un effectif de plus de 100 personnes. 
Il est connu du grand public grâce à 
ses petits boîtiers rouges à actionner 
en cas d’incendie, mais aussi pour ses 

ouvrants de désenfumage complètement 
intégrés à la couverture et destinés au 
désenfumage. Le groupe ambitionne de 

se développer sur de nouveaux marchés, 
notamment à l’export et dans les activités 
liées à la transition énergétique comme 
la ventilation et une trentaine d’emplois 
à la clé d’ici deux. “L’intervention de IDF 
Investissements & Territoires, via une 
opération de Sale & Lease Back avec une 
option de rachat de nos locaux à horizon 
6 ans, nous permettra d’utiliser le produit 
de cession pour poursuivre notre stratégie 
de croissance, et notamment l’acquisition 
d’entreprises complémentaires à nos 
activités pour renforcer encore les 
synergies sur l’ensemble des métiers de la 
sécurité incendie, Frédéric ANFRAY, PDG 
du groupe AGP. Cette opération permet 
également une nouvelle répartition 
du capital avec l’arrivée de cadres de 
l’entreprise comme actionnaires.”
www.groupe-agp.fr  

Le groupe AGP amorce une nouvelle 
étape de son développementSEM IDF 

Investissements 
& Territoires 
plusieurs projets 
de front dans le 
Val d’Oise 
Dans le même temps, la SEM conduit plusieurs 
autres projets dans le Val d’Oise, avec 
l’acquisition d’un port de plaisance 
de 110 anneaux et d’une capitainerie à 
Cormeilles en Parisis dans le cadre de 
l’aménagement d’un nouvel écoquartier sur 
l’ancien site de Lafarge à l’horizon 2024. Elle 
œuvre pour la réhabilitation d’Ampère Village 
à Pontoise en partenariat avec la Foncière 
Soremi et a fait l’acquisition d’anciens bureaux 
à Roissy pour une transformation en maison 
de santé pluridisciplinaire destinée à l’accueil 
de médecins généralistes, de radiologues et de 
dentistes, en plus d’un centre d’ophtalmologie 
existant. Enfin, la SEM participe également 
à la construction d’un bâtiment pour Sysax, 
industriel de la métallurgie, en complément du 
soutien de la Région. 
https://idf-invest-territoires.fr  

INFOS ENTREPRISES
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Près de 80 entreprises du territoire seront présentes pour cette 8e édition du Forum de 
l’Emploi de Cergy-Pontoise qui aura lieu le jeudi 12 octobre, de 9h à 16h, au complexe 
sportif Maradas – Joël Motyl à Pontoise. Ce Forum de l’emploi s’adresse à toutes les 
personnes qui souhaitent trouver un emploi ou construire un projet professionnel sur le 
territoire de Cergy-Pontoise. Quel que soit le niveau d’études, l’expérience profession-
nelle ou le domaine d’expertises, de nombreuses opportunités professionnelles atten-
dront les participants sur place. Au total, environ 1000 offres d’emploi seront à pourvoir 
dans des secteurs d’activités variés comme l’hôtellerie, la restauration, le service à la 
personne, la sécurité, la logistique, le transport, le BTP ou encore l’industrie. Sur place, 
les visiteurs auront l’occasion de rencontrer près de 80 employeurs qui auront fait le 
déplacement. Un accompagnement et des conseils sur mesure seront distillés. Aide à 
la rédaction de CV et à la définition d’un projet professionnel, simulation d’entretiens 
d’embauche, recherche de formations : sur place, les participants pourront s’appuyer 
sur des professionnels issus de structures spécialisées pour les accompagner dans 
leurs démarches. Il reste quelques places disponibles pour les entreprises désireuses 
de s’inscrire.  www.forumemploi-cergypontoise.fr 

Forum de l’emploi : les talents vous 
donnent rendez-vous le 12 octobre 

Soutien 
renouvelé à 
l’hôpital de 
Pontoise 
Les Jokers organisent pour la 
seconde année consécutive un 
diner caritatif au profit du fonds de 
dotation de l’Hôpital de Pontoise, 
le jeudi 1er février, à 20h. Cette soirée 
se déroulera au restaurant l’Agora, situé 
à Cergy Saint-Christophe et tout proche 
de la patinoire Aren’Ice, le QG de l’équipe 
cergypontaine. Les Jokers démontrent un 
engagement sociétal fort, avec la volonté 
d’être utiles à la vie de la Cité. L’objectif est 
de récolter un maximum de fonds pour aider 
l’hôpital de Pontoise à financer de nouveaux 
projets, afin d’améliorer la prise en charge et 
le confort des patients et de leur famille. Des 
enchères ponctueront la soirée ainsi qu’une 
grande tombola avec de belles dotations à 
la clé. 

La saison redémarre en ligue Magnus 
pour les Rouge et Vert. Après le départ 
de Jonathan PAREDES, c’est désormais 
un entraineur d’origine finlandaise, Miika 
ELOMO qui pilote l’équipe cergypontaine, 
dont la composition a été renouvelée 
à 50% cette année. Son leadership et 
son expertise stratégique s’affirment 
déjà comme des atouts précieux pour 
la plus jeune équipe du championnat 
(une moyenne d’âge de 24 ans). “Plus 
de rapidité, de fluidité, un jeu offensif 
avec une prise de risque supérieure, 
mais qui paye depuis le démarrage de 
la saison régulière” se réjouit Christophe 
CUZIN, manager historique de l’équipe, 
secondé depuis quelques mois par Erwan 
AGOSTINI. Outre leurs performances 
sportives, les Jokers doivent aller chercher 
toujours plus de financements et de 
sponsoring auprès des entreprises locales 
pour boucler leur budget et se maintenir 
au plus haut niveau. Un équilibre fragile, 
boosté par des nouvelles offres, comme 
la création de la tribune “Client Roi” pour 
les commerçants, les indépendants, les 
artisans, permettant l’achat de places avec 
une visibilité et des services personnalisés 
à des prix attractifs. Mais aussi et toujours 
les espaces en loge, très appréciés pour 

vivre les matchs dans des conditions 
optimales, l’organisation de soirées privées 
sur-mesure pour les entreprises… le tout 
sur fond d’animations (lancer de peluches 
à l’occasion d’octobre rose, match pour 
l’hôpital de Pontoise avec maillots dédiés…).  

Prochaines dates à domicile : le 10 octobre 
à 20h30 contre Briançon, le 17 contre 
Amiens, le 27 contre Angers, le 3 novembre 
contre Anglet, le 21 novembre contre 
Rouen, le 24 novembre contre Marseille, le 
1er décembre contre Gap, le 5 décembre 
contre Briançon, le 22 décembre contre 
Angers, le 30 décembre contre Rouen.    .  
Contact Christophe Cuzin : 06 60 53 67 92
christophe.cuzin@lesjokers.net
www.lesjokers.net  

La dynamique se poursuit au plus haut 
niveau pour les Jokers
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Les FCE95 
fêtent leur 
10 ans
Les Femmes Chefs d’entreprises du Val d’Oise 
fêteront leur 10 ans le jeudi 19 octobre 
prochain, au club privé Paris International 
Golf Club à Baillet en France. L’événement se 
matérialisera par une grande soirée Prestige 
mettant en avant l’“audace au féminin 
orientée vers le sport”. Des sportives de 
haut niveau interviendront pour parler de 
leur parcours, évoquer leur réussite, mais 
aussi leurs doutes et diffi  cultés. La soirée est 
ouverte aux femmes comme aux hommes, 
pour partager ensemble un moment aussi 
passionnant que convivial, autour d’un cocktail 
dinatoire, dans la bonne humeur. L’association 
accompagne depuis sa création les femmes 
chefs d’entreprises à la prise de responsabilités 
dans la vie économique et au renforcement de 
leur présence dans les instances décisionnelles 
au niveau local, régional et national. La 
délégation FCE du Val d’Oise a été créée en 
2013 et œuvre depuis pour l’essor économique 
de son département en soutenant les femmes 
dirigeantes. Elle est actuellement présidée par 
Nadège CASSÉ, présidente de la société MB&A 
et compte 49 membres. 
https://my.weezevent.com/10eme-
anniversaire-fce95

I N V I T A T I O NSOIREE PRESTIGE 10ème ANNIVERSAIRE FCE95

JEUDI
19
OCTOBRE 2023
A partir de 18 H 30
Au Club Privé Paris International Golf Club
Route du Golf – 95560 Baillet-en-France

Pour son 10e anniversaire, la délégation des Femmes Chefs d’entreprises
du Val d’Oise est heureuse de vous convier à une soirée Prestige
d’exception dans un lieu unique, chic et confidentiel !

Surprises, personnalités, bulles, cocktail dinatoire et bonne humeur garantis ! 

Faites vite, les inscriptions sont d'ores 
et déjà ouvertes et le nombre de places 
est limité !
Membre FCE : 50 € 
Non-Membre : 65 €

S’INSCRIRE

S’il y a une soirée à ne pas manquer, c’est bien celle-ci !!
Laure DUBOIS-IMBERY rejoint la CCI Val 
d’Oise en qualité de directrice générale 
déléguée départementale. Elle succède à 
Bernard Cayol et a pris ses fonctions le 1er 

octobre. En poste depuis 11 ans au sein de 
l’école Ferrandi Paris, où elle était directrice 
adjointe en charge des formations 
initiales et de l’administration des 
formations, Laure DUBOIS-
IMBERY connaît bien la 
“maison” puisqu’elle y 
a offi  cié au préalable 
17 ans, notamment en 
tant que responsable 
de formation, dévelop-
pement des compé-
tences et rémunération.
En rejoignant l’institu-
tion, elle s’attèle à 
une nouvelle mission, 
notamment la mise en œuvre 
de la convention d’objectifs et 
de moyens (COM), récemment signée 
entre la Préfecture de la région Île-de-
France et la CCI Paris Île-de-France. Celle-

ci vise à stimuler l’économie et favoriser 
la croissance des entreprises. Elle décrit les 
objectifs et les modalités d’intervention 
des CCI d’Île-de-France, en les adaptant 
aux enjeux et aux besoins des entreprises 
franciliennes. L’action des CCI continue 

de s’organiser autour de plusieurs 
axes tels que les transitions 

écologiques, numériques, 
économiques et RH des 

entreprises, la formation, 
le recrutement pour 
garantir la bonne 
compétence au bon 
moment et favoriser 
le plein emploi. Autre 
volet : entreprendre 

et transmettre, accom-
pagner les entreprises 

à l’international et 
représenter les intérêts des 

entreprises. Pour en mesurer 
les impacts, des évaluations régulières 

seront réalisées et quantifi ées grâce 
avec des indicateurs de performance.

Nouveau visage 
et objectifs redéfi nis à la CCI 95

La Chambre de métiers et de l’artisanat 
Île-de-France (CMA IDF) a créé la 
médaille de l’excellence artisanale, une 
distinction qui honore les femmes et les 
hommes contribuant au développement 
économique du territoire par la qualité 
de leur œuvre, leur engagement, leur 
rayonnement tant sur le plan économique, 
social que culturel. Dans le Val d’Oise, la 
première cérémonie s’est déroulée le 25 
septembre 2023. Les récipiendaires ont 
été repérés dans les territoires par les élus, 
les organisations professionnelles ou par 
leurs pairs. Toutes les candidatures ont 
été validées par le comité régional sur 
des critères qui prennent en compte le 
savoir-faire, l’expertise ou la connaissance 
approfondie d’un secteur mais aussi le 
sens de l’innovation et du développement 

économique. Certains ont formé plus de 
100 apprentis, d’autres se sont distingués 
par leur dynamisme ou la longévité de 
leur entreprise ! Tous ont en commun la 
passion de leur métier et les valeurs de 
l’artisanat ! Chacun benéfi ciera d’un PASS 
CMA Liberté, package complet de conseils 
et d’avantages, comprenant plusieurs jours 
de formation, de formalités gratuites, 
d’une centrale d’achat et d’un support 
pour un éventuel comité d’entreprise.
Les médaillés : Jean-Paul HUGAULT, Moisselloise 
de Couverture; Jean-Louis JEGO, plomberie 
chauff age; Jérémy JOAQUIM, boulangerie Poudres 
d’Or; José ANTUNES, chaudronnerie; Alain BITARI, 
taxi banlieue; Cédric BIZEUL, génie climatique 
Alhysees; Yann BOURGUIGNON, AER Ramonage; 
Julio CARVALHO, maconnerie; Catherine CORMIER, 
Catherine Fleurs; Ana DA SILVA MAIA l’Hair du Temps 

Coiff ure; Laurent DAVID, plomberie Chauff age; 
José DUARTE TME, maçonnerie; Emmanuel DUBUS, 
Artboreal - terrassement et maçonnerie; Nathalie 
DURAND coiff ure; Jean-Luc FLOUX, maçonnerie; 
Manuel GOMES AAE5 cloisons amovibles; Alain 
KESLER, AKM signalétique et arts graphiques; 
Jean-Pierre LEDENMAT, plomberie; Gilles MOLEA, 
plomberie chauff age; Sonia MUHAMMAD, Nepture 
peintures intérieures et extérieures revêtement 
de sol; Bernard RICHARDS, BRM bijouterie et 
horlogerie; Guillaume ROUILLARD, menuiserie; 
Manon SAENKO, En mille morceaux restauration en 
céramique; Jean-Luc SAUSSOIS, maçonnerie.

L’excellence artisanale en lumière

VOUS GARANTIR L’EXÉCUTION DE TRAVAUX DE QUALITÉ

Impression grand format /PLV
Impression offset

Impression numérique
Façonnage et les finitions

Studio graphique

Une équipe à votre écoute et des ma-
chines performantes sont à votre ser-
vice pour vous offrir des travaux de qua-
lité, exécutés dans les meilleurs délais à 
des prix sur mesure et compétitifs. L’im-
plantation sur notre site d’une chaîne 
graphique complète, vous garantit l’exé-
cution de travaux dans les meilleures 
conditions et sans intermédiaire.

01 39 59 20 87 - devis@rps-repro.fr
5, rue des entrepreneurs - 95210 SAINT GRATIEN

www.rps-imprimerie.fr
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Covid et confinement ont déclenché en 
2021 de nombreuses remises en question 
professionnelles. Cela a été le cas pour 
Dominique Le Gall qui, après 30 ans 
d’emploi de bureau, a décidé de 
revoir ses priorités et s’est lancée 
dans une reconversion vers le 
métier de biographe. Cette 
prestation s’adresse à tout 
le monde, souvent dans 
un but privé, et permet 
de laisser une trace de 
son histoire familiale à ses 
enfants et petits-enfants. 
“Je suis attirée par 
l’écriture depuis toujours, 
confie-t-elle. Lorsque j’ai dû 
envisager une reconversion, 
j’ai repensé aux raisons qui me 
faisaient écrire un journal intime : j’ai eu 
conscience très jeune de l’évanescence 
des souvenirs et de la mémoire, je me 
suis donc tournée vers une formation 
qualifiante de biographe proposé par 
ALEPH Ecriture.” Elle découvre un second 
métier parallèle, celui de biographe 
hospitalier, une spécialisation dispensée 
par l’association “Trace de vie”. Après une 
longue carrière d’assistante qui ne lui 
permettait plus de s’épanouir pleinement, 

Dominique Le Gall suit ces deux cursus 
de front et obtient ses certifications en 
2022. “C’est un travail de longue haleine, 
reconnait-elle. Il faut compter le temps 

de l’entretien tout le travail à faire 
sur le texte: remettre les idées 

dans un ordre généralement 
chronologique, fluidifier 

le récit, y apporter de 
la cohérence. Pendant 
l’entretien, il faut avoir 
des qualités humaines 
indéniables telles que 
l’empathie, l’écoute, être 

attentif à l’émotion, avoir 
une bonne intuition et ne 

pas faire aller la personne 
qui raconte vers des aspects 

de sa vie qu’elle n’est pas prête à 
raconter.” Tel un partenaire d’écriture, le 
biographe accompagne la personne dans 
ce travail de remémoration dont l’un des 
objectifs est la concrétisation d’un objet 
unique : le livre de sa vie, avec un but 
potentiel de transmission à ses proches.
Dominique Le Gall – Biographe – 
Biographe hospitalière -
Tél. : 06 31 78 49 98 - 
dominiquelegall66@gmail.com

La nouvelle salle du Forum de Vauréal, lieu de création et de diffusion de musiques ac-
tuelles depuis 25 ans, a été inaugurée le 20 septembre dernier. Afin de faire face à l’ac-
tivité grandissante de ce lieu dédié aux musiques actuelles, l’agglomération a souhaité 
construire une extension à sa salle de concert. Ce nouvel espace, le Forum II, dote désor-
mais le centre culturel de trois studios de répétition et de deux salles de représentations. 
La première de 800 places et la seconde de 150 places. 70 concerts et plus de 200 groupes 
sont déjà programmés pour un public qui devrait dépasser les 20 000 spectateurs. Une 
cinquantaine d’autres actions culturelles sont prévues : expositions, courts-métrages et 
marché des créateurs, coupe de France de break 
ou encore Jazz au fil de l’Oise… En parallèle, le 
Forum poursuit ses partenariats avec La Ferme 
du Château de Menucourt et l’Association Cap 
Devant pour permettre la venue des résidents 
aux concerts. Un nouveau projet devrait éga-
lement voir le jour avec Albane Aubry à desti-
nation des Maisons hospitalières sous la forme 
de parcours poétique pluridisciplinaire et des 
actions sont également menés dans les collèges 
de l’agglomération de Cergy-Pontoise.  
https://leforum.cergypontoise.fr 

Et si vous faisiez de votre vie un roman ?

Le Forum II entre en scène La Bonne Collecte, 
le bon reflexe
Après 20 ans dans le négoce de matières premières, 
en quête de sens, Marie-Gaëlle RICHARD a effectué 
sa “transition écologique” en devenant co-gérante 
de la Bonne Collecte. L’entreprise s’est donné 
comme challenge celui d’atténuer l’empreinte 
écologique des entreprises. Depuis 2022, Marie-
Gaëlle lui donne un élan et une énergie renouvelés 
dans l’aventure de la valorisation de déchets. Engagée 
au service de ses clients, la société propose la gestion 
de l’ensemble des déchets pour les entreprises ou les 
collectivités en assurant des prestations de collecte 
et de valorisation au moyen de filières dédiées et 
certifiées. Elle répond au décret des 5 flux de 2016, 
qui impose aux entreprises de plus de 20 salariés 
de trier le papier, le métal, le plastique, le verre et 
le bois à la source. “Pour chaque déchet que nous 
collectons, nous nous efforçons d’identifier le 
circuit de recyclage ou de réemploi le plus innovant 
possible, explique-t-elle. Nous assurons à nos clients 
leur traçabilité tout au long du circuit de traitement 
jusqu’à l’édition du Bilan de Développement durable 
(BDD), qui permet de se rendre compte des bénéfices 
et des économies réalisées en termes d’eau, d’arbre 
et de CO2 grâce au recyclage et/ou au réemploi.” 
Pour le tri papier et le désarchivage, la Bonne 
Collecte travaille avec un ESAT.  Le papier repart 
en filière papetière pour un second cycle de vie. Le 
carton est quant à lui traité par un partenaire aux 
Mureaux faisant appel à des personnes en insertion . 
Il est ensuite envoyé chez un prestataire qui le broie 
afin de le transformer en litière animale, livrée dans 
de nombreux centres équestres. L’Ile de France est le 
terrain de jeu principal de l’entreprise, dont le siège 
est à Villers en Arthies et qui s’est dotée d’un dépôt 
complémentaire à la Celle Saint Cloud.
Tél. : 07 89 57 76 09 - www.labonnecollecte.fr
mg.richard@labonnecollecte.fr






